

STATISTIQUE MORTUAIRE.

Nous offrons nos sincères remerciements aux autorités fédérales pour l'envoi de deux copies du bulletin mensuel des « décès du mois de Juin 1885 » pour les principales villes du Canada :

En voici le résumé :

Villes	Population	Décès
Montréal	140 000	552
Toronto	86.000	117
Québec	62.000	144
Hamilton	36.000	63
Halifax	36.000	71
St. John N. B.	26.000	43
Ottawa	27.000	60
Kingston	14.000	23
Sherbrooke	13.000	11
Charlottetown	11.000	14
Guelph	10.000	9
Bellefontaine	10.000	14
St. Hyacinthe	10.000	33
Chatham	8.000	33
Winnipeg	8.000	14
St Thomas	8.000	12
Peterborough	7.000	7
Frédéricton	6.000	1
Galt	5.000	9

En consultant les causes de ces décès on trouve qu'à Montréal la variole a été fatale dans 22 cas, la rougeole dans 6, la diphtérie a causé 24 décès, les fièvres typhoïdes 5, la diarrhée 136.

On voit par ce tableau que notre bonne ville est susceptible d'améliorations sanitaires, puisque près de la moitié de ses citoyens succombent à des maladies plus faciles à prévenir qu'à guérir. En face d'un résultat aussi pénible à constater, nos lecteurs trouveront-ils sévère le langage dont nous nous servons quelquefois, pour réveiller au sens du devoir notre public insouciant ? Trouveront-ils notre prétention exagérée et nos critiques trop acerbes ? Nous ne le croyons pas. Nous voulons le bien pour lui-même, sans am-

bagce, sans arrière pensées. Si nous nous attaquons aux autorités civiques, c'est parce que nous croyons qu'elles pourraient faire plus pour le bien général de la population. Les grands corps se meuvent lentement, dit-on, nous le croyons sans peine mais ce n'est pas une raison de les laisser immobiles, stationnaires. Notre mission est, de les éclairer, de leur faciliter la marche et au besoin de les aiguillonner. Nous tacherons de n'y point faillir.

DR. BEAUSOLEIL.

BIBLIOGRAPHIE.

De l'enseignement de l'hygiène dans les facultés, conférence d'inauguration faite à Lausanne le 22 avril 1885 par le Dr. W.M. LOWENTHAL, professeur.— brochure in-8.— Lausanne et Paris 1884.— Benda éditeur à Lausanne; Baillièvre éditeur à Paris.

Traité de l'acclimatation et de l'acclimation par le Dr A. JOUSSET.— volume in-8 avec planches.— Paris 1884.— Doin éditeur.

L'alimentation du soldat en temps de paix par le Dr. F. LATORRE.— brochure in-8.— Paris 1885.— publication de la Société Française d'Hygiène.

Essai sur les odeurs du corps humain dans l'état de santé et dans l'état de maladie par le Dr. E. MONIN.— volume in-18.— Paris 1885—2 francs— Carré éditeur—

C'est dans le but de réhabiliter en médecine l'observation olfactive que le Dr. Monin, notre savant ami et collègue de la Société Française d'Hygiène vient de publier ce petit volume. Quoique destiné spécialement aux cliniciens, ce mémoire (couronné en 1885 par la Société d'